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REUNIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO 

DEL COLEGIO DE ARQUEÓLOGOS DE CHILE A.G. 

 

En Santiago, 7 de ABRIL de 2015, siendo las 11:00 hrs, tuvo lugar en Santa Victoria 45, la 
reunión Ordinaria de Directorio del “Colegio de Arqueólogos de Chile A.G.”, a la que 
asistieron los siguientes miembros del Directorio: la Vicepresidenta, doña ITACI 

CORREA GIRRULAT; la Tesorera, doña VERÓNICA ELENA BAEZA DE LA 
FUENTE; y los Directores, doña MARÍA MAGDALENA GARCÍA BARRIGA y don 

JOSÉ PATRICIO GALARCE CORNEJOS. 
 
Se excusan de asistir don CARLOS ALFONSO CARRASCO GONZÁLEZ, don PABLO 

MENDEZ-QUIROS ARANDA y doña ANDREA SEELENFREUND HIRSH. 
 

Durante la sesión está presente la secretaria de Comunicaciones del colegio, Ximena 
Cifuentes. 
 

La Vicepresidenta hace presente que con los asistentes existe quórum para sesionar y 
adoptar acuerdos. 

 
TABLA 

1.- PÁGINA WEB COLEGIO. 

2.- SIMPOSIO DE CONSERVACIÓN ARQUEOLÓGICA. 
3.- RENOVACIÓN DE ESTATUTOS. 

4.- JORNADA DE DISCUSIÓN DAKAR. 
5.- MATERIAS VARIAS.  
6.- COMPROMISOS 

 
 

1.- PÁGINA WEB COLEGIO. 
1.1.- Magdalena García señala que no contamos con un logo del Colegio vectorizado, que 
posea resolución adecuada para impresiones de cualquier tipo (volantes, prensa). Ximena 

Cifuentes señala la necesidad de volver a dibujarlo, para lo cual Magdalena García 
propone al diseñador Esteban Rojas, quien realizó el diseño del volante El Dakar 

Destruye.  
 
1.2.- Magdalena García se compromete a enviar los documentos relacionados con el 

Dakar: texto de presentación y cuadro resumen de sitios dañados por año, protocolo 
elaborado en la mesa de trabajo y párrafo de agradecimientos a quienes han ayudado en 

esta campaña de no al dakar. Además se compromete a contactar a Paola González para 
que envíe un documento de síntesis sobre las acciones judiciales para que también sea 
subido a la página web. 

 
1.3.- Itací Correa señala que en la sección Quiénes somos se debe agregar también la 

información relativa al Tricel, las comisiones, el representante del Colegio en el CMN y 
la identificación de los directorios anteriores. Además señala que se deben subir los 
estatutos y el código de ética (como información pública) y agregar un Muro Laboral 
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(solo para colegiados). Se acepta además subir a la página y hacer públicas todas las 

actas, tanto de asambleas como de reuniones ordinarias de directorio. 
 

1.4.- Patricio Galarce plantea revisar los colores usados en la página web. Ximena 
Cifuentes se compromete a enviar una propuesta alternativa. 
 

1.4.- Se revisa la sección Quiénes somos. Se decide reordenar la lista de colegiados 
alfabéticamente por el apellido y pasarla a una pestaña lateral. Se plantea que cada 

colegiado deberá construir su perfil, incluyendo foto, intereses, ámbito de trabajo y forma 
de contacto (email, celular). 
 

1.5.- Se revisa la sección ¿Por qué Colegiarse?. Ximena Cifuentes se compromete a 
enviarnos los textos que se encuentran en la página en formato word para que sea 

revisado por el directorio. 
 
1.6.- Se revisa la sección ¿Qué es la Arqueología?. Magdalena García se compromete a 

enviar una definición preliminar en formato word para que sea complementada por todo 
el directorio. 

 
1.7.- Se propone incluir sección para recaudación de firmas contra el rally Dakar.  
 

1.8.- Se propone subir la carta-manifiesto en contra del Dakar de los premios nacionales. 
 

1.9.- Se plantea subir las leyes de Bases de Medio Ambiente, Monumentos y 
Asociaciones Gremiales. 
 

1.10.- Los miembros del directorio se comprometen a revisar y complementar su perfil. 
 

 
2.- SIMPOSIO DE CONSERVACIÓN ARQUEOLÓGICA 
Magdalena García propone presentar una ponencia sobre el Dakar en el Simposio de 

Conservación Arqueológica, el cual se llevará a cabo en el marco del V Congreso de 
Conservación Chileno de Conservación y Restauración, a realizarse en julio de este año. 

Se apoya la iniciativa y Verónica Baeza se ofrece para colaborar. Se propone invitar 
también a Verónica Reyes. 
 

 
3.- RENOVACIÓN DE ESTATUTOS. 

Verónica Baeza da cuenta de la reunión que tuvieron con el abogado Cavada para la 
legalización de los nuevos estatutos. El abogado sentenció que la modificación no podrá 
validarse por dos razones principales: porque no se cumplió con el cuórum (50%+1) y 

porque hay un plazo de dos meses a partir de la fecha de la asamblea extraordinaria para 
realizar el trámite de validación. Por ello, será necesario hacer una nueva asamblea 

extraordinaria, en la cual el cuórum deberá asegurarse a partir del envío por parte de los 
colegiados de un poder simple, en el caso de no poder asistir. Verónica Baeza pedirá a la 
secretaria del abogado los formatos para hacer las actas. Itací Correa se compromete a 
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sacar adelante la renovación de los estatutos y revisar la ley de Asociaciones Gremiales. 

Se propone disponer de los poderes de los colegiados antes de convocar a la asamblea. Se 
reitera la necesidad de crear un Reglamento Interno para orientar la gestión de este y de 

los futuros directorios. 
 
4.- JORNADA DE DISCUSIÓN DAKAR. 

Magdalena García explica la estructura que tendrá la jornada, a partir de la propuesta 
elaborada con Pablo Méndez-Quirós. Se propone una fecha tentativa para el 11 de junio. 

Ambos redactarán la convocatoria a los siguientes panelistas: Paola Gonzalez, IND, 
CMN y Sernatur, la que deberá especificar claramente los objetivos de la jornada. Se 
propone contactar a Angel Cabezas vía Carlos Carrasco para conseguir un espacio para 

realizar la jornada. Magdalena García señala la posibilidad de patrocinio por parte del 
proyecto Anillos-Conicyt Cambios Sociales y Variabilidad Climática a largo plazo en el 

Desierto de Atacama recientemente adjudicado por siete instituciones nacionales . Se 
propone que a través de este último proyecto se podría costear el pasaje aéreo para un 
geólogo o afín que exponga sobre el paisaje y la formación del desierto de Atacama y/o 

para algún representante de la organización indígena que participó de las querellas contra 
el Dakar junto con el CACH. Itací Correa propone como producto de la jornada, un 

respaldo íntegro en video. 
 
6.- MATERIAS VARIAS. 

6.1.- Caso demanda contra Juanita Baeza. Ximena Cifuentes comenta el último correo 
enviado por Juanita Baeza donde manda las siete cartas certificadas de los demandantes 

para que sean publicadas en las plataformas del Colegio. En este correo, la demandada 
señala que la publicación no es obligatoria ya que ella requería dar constancia del 
cumplimiento del proceso de redacción y envío de las cartas. Si bien en la reunión 

ordinaria de marzo se decidió aceptar la publicación de las cartas, en esta ocasión el tema 
se volvió a discutir y se resolvió que, considerando que ninguno de los implicados es 

miembro del Colegio, la publicación de éstas estará sujeta al envío de mayores 
antecedentes, incluyendo la oficialización del Tribunal. Itací Correa se compromete a 
enviar un correo a Carlos Carrasco con copia al directorio señalando la decisión. 

 
6.2.- Magdalena García propone hacer una nueva campaña de recaudación de fondos y 

activar el sistema de pago automático. Veronica Baeza y Ximena Cifuentes explican los 
problemas que han tenido con la ejecutiva de cuentas para sacar adelante este trámite y 
otros. 

 
 

7.- COMPROMISOS 

7.1.- Magdalena García pedirá cotización a diseñador para redibujar el logo del Colegio. 
 

7.2.- Magdalena García se compromete a enviar contenidos sobre el Dakar a Ximena  
Cifuentes. Además contactará a Paola González para solicitarle una síntesis de su trabajo 

judicial. 
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7.3.- Los asistentes se comprometen a revisar el texto de la sección ¿Por qué Colegiarse? 

Que enviará Ximena. 
 

7.4.- Magdalena García se compromete a enviar una definición inicial de Arqueología en 
formato word para que sea retroalimentada por el resto del directorio. 
 

7.5.- Magdalena García se encargará de comunicar a Ximena Cifuentes que se incluya en 
la página web un link para la recaudación de firmas para decir No al Dakar. 

 
7.5.- Los miembros del directorio se comprometen a revisar y complementar su perfil de 
la página web. 

 
7.6.- Itací Correa se compromete a comunicarse con Carlos Carrasco para consultarle por 

la carta de los premios nacionales. 
 
7.7.- Magdalena García se compromete a escribir a Carlos Carrasco para que contacte a 

Angel Cabezas para conseguir un espacio para realizar la Jornada Dakar. 
 

7.8.- Itací Correa se compromete a sacar adelante el tema de la renovación de estatutos y 
revisar la ley de Asociaciones Gremiales. 
 

7.9.- Magdalena García y Verónica Baeza se comprometen a contactar a Verónica Reyes 
para redactar el resumen de la ponencia para ser enviada al V Congreso de Conservación 

y Restauración. 
 
7.10.- Itací Correa se compromete a enviar un correo a Carlos Carrasco con copia al 

directorio señalando la decisión tomada con respecto al caso de Juanita Baeza. 
 

7.11.- Verónica Baeza y Ximena Cifuentes se comprometen a sacar adelante la activación 
del cobro automático en el Banco. 
 

 
Se cierra la sesión siendo las 14:00 

 
 
 

 
Carlos Carrasco – Presidente    Itací Correa – Vicepresidenta 

 
 
 

Verónica Baeza – Tesorera    Pablo Mendez-Quiros – Secretario 
 

 
 
Patricio Galarce – Director    Magdalena García – Directora 
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Andrea Seelenfreud - Directora 


